

07 21 2015 Los Tiempos

## **Adultos mayores recibirán suplemento nutricional**

El presidente Evo Morales presentó ayer el complemento nutricional para el adulto mayor denominado Carmelo para preservar la salud de ese grupo etario.

“Este programa se ha pensado que sea universal no solamente para la jubilación, sino cualquier que sea adulto mayor reciba este complemento para mejorar la alimentación”, señaló.

Aseveró que es un trabajo permanente del Gobierno el mejorar la situación de salud y cuidar al adulto mayor por lo que anunció que se piensan otros programas sociales para su beneficio.

Por su parte, la ministra de Salud, Ariana Campero, señaló que ese producto tiene “todos” los complementos en vitaminas, minerales, proteínas y otros suplementos necesarios para los adultos mayores.

Detalló que la adquisición de ese alimento nutricional tiene una inversión anual de 579 millones de bolivianos para beneficiar a este sector que representa el 9 por ciento de la población boliviana.

“Tiene más de 20 vitaminas y minerales y no está contraindicado para personas diabéticas, es muy importante recalcar que tiene vitamina A para las defensas, la visión, vitamina C que es antioxidante y también es considerado un tratamiento preventivo para el cáncer”, destacó.

El Deber

## **Cainco y Cao ven desventajas ante Mercosur**

La Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco) y la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) expresaron ayer por separado sus dudas, preocupaciones y temores ante el ingreso de Bolivia al Mercado Común del Sur (Mercosur), debido a las desventajas competitivas del sector productivo nacional con relación a los otros países que integran el bloque regional.

De acuerdo al presidente de la Cainco, Jorge Arias, los industriales están muy preocupados por las responsabilidades que asume el país sin estar preparado. “Nos preocupa que estemos dejando un mercado complementario, que es la Comunidad Andina, para entrar en un mercado competitivo que es el Mercosur”, dijo Arias.

La semana pasada el Mercosur firmó el ingreso de Bolivia como socio pleno aunque falta la ratificación congresal de tres países.

Para Arias, países como Argentina y Brasil tienen grandes ventajas sobre Bolivia en capacidad productiva, rendimiento de cultivos y precios, motivos suficientes para preocuparse y lanzar la voz de alerta.

Arias cree que no sólo la industria se verá afectada, sino también la población en general acostumbrada al intercambio comercial y consumo de productos, que de aquí en adelante se encarecerán por los aranceles.

Por su parte, el titular de la CAO, Julio Roda, se centró en la calidad y cantidad de la producción primaria, comparando lo que se cultiva y cosecha para el procesamiento en las industrias nacionales y lo que se exporta.

Según Roda, por ejemplo en soya, mientras en Argentina y Brasil se alcanza un promedio de producción de hasta 3,5 toneladas por hectárea, en Bolivia apenas se llega a 2,1 toneladas y con precios poco competitivos en relación a esos países vecinos.

Roda se lamenta cuando compara también el uso de la biotecnología para producir y dice que mientras en Bolivia todavía continua el debate y las decisiones se alargan, en los vecinos ya es cuestión cerrada y va acorde con las políticas de Estado en favor del agro.

La Razón

### **Cañeros migrarían a San Buenaventura**

Trabajadores zafreros de la localidad fronteriza de Bermejo en Tarija anunciaron que analizan migrar al norte de La Paz para trabajar con la producción de caña de azúcar que va a requerir el futuro ingenio azucarero de San Buenaventura, un emprendimiento que está siendo desarrollado por el Gobierno nacional.

De acuerdo con la dirigencia, las condiciones en el ingenio de Bermejo no son las mejores porque hasta ahora no existe una fecha para el inicio de la molienda.

“Mucha gente ya está migrando allá, pero queremos ver en qué condiciones pueden trasladarse porque la situación de Bermejo es cada vez más caótica y más crítica”, afirmó el administrador de la Federación de Cañeros del Sur (Fecasur), Mario Morales, en declaraciones a la red ATB.

Por otro lado, el representante reconoció que esta situación también afectaría a los trabajadores que llegan exclusivamente para los trabajos de producción de caña de los departamentos de Potosí y Chuquisaca.

Fidel Aguirre, un productor de colonia Linares del municipio de Bermejo, reconoció que la instalación del ingenio azucarero de La Paz ha generado expectativa entre los pobladores de la zona por su mayor capacidad de molienda.

### **Las lluvias de invierno afectan a productores**

Las lluvias invernales en el departamento de Santa Cruz han complicado a los productores en la siembra de soya de la campaña de verano, así como en la cosecha de trigo y caña de azúcar, se informó ayer.

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, reveló que las intensas lluvias que hasta el viernes cayeron en Santa Cruz vienen afectando de manera directa al menos a cuatro sectores de la producción agrícola y agropecuaria.

Manifestó que las primeras 75.000 hectáreas (h) de soya cultivadas, que representan el 25% de las 300.000 h proyectadas para la siembra de la presente campaña, están bajo el agua.

“Esta siembra históricamente se realiza para sacar semilla, ahora por el encharcamiento todo se ha perdido y no hay posibilidad de recuperar y está en duda la continuidad de la labranza por la inestabilidad de la tierra”.